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Chers administrés,

C’est avec plaisir que la Municipalité vous adresse aujourd’hui un 
nouvel ECHO DES VIADUCS pour vous informer des réalisations 
faites cette année et des futurs projets 2024.

Cette année, plusieurs projets ont démarré  : le deuxième 
bâtiment de Loire Habitat « Résidence de l’Amicale » qui devrait 
se terminer au printemps 2024 et la réfection de la traversée du 
village (la RN7) qui devrait être finalisée en octobre 2024. La 
municipalité est consciente des perturbations que cela engendre 
vis-à-vis des commerçants et de vous les administrés, mais ces 
travaux sont nécessaires pour remettre aux normes les réseaux 
d’eau et d’assainissement.

Les projets à venir sont  : l’agrandissement du restaurant 
scolaire prévu au printemps 2024, la rénovation de la toiture de 
l’église et la démolition de «l’Ilot du Carrefour ».

Par ailleurs, la municipalité va lancer un appel aux dons 
pour la rénovation de l’église en passant par la Fondation du 
Patrimoine afin que les donateurs puissent défiscaliser leur don. 
Nous comptons sur vous !

Ainsi, la municipalité poursuit ses efforts pour un village propre, 
fleuri, où il fait bon vivre. Mais cela ne peut être possible qu’avec 
la coopération de chacun d’entre vous.

Ayons le sens du civisme, soyons respectueux des limitations de 
vitesse, défendons l’intérêt général et celui des plus vulnérables, 
respectons la tranquillité de nos voisins.

Soyons les artisans du bien vivre ensemble dans notre beau 
village.

J’en profite pour remercier l’ensemble de notre personnel 
communal qui œuvre quotidiennement pour le bien-être des 
habitants de notre commune. Leur engagement vous permet 
également de bien vivre à Saint Symphorien de Lay.

Après 38 années au service de la commune, Sylviane PARDON 
va prendre sa retraite au printemps. Nous lui souhaitons une très 
agréable retraite, la plus riche et sereine possible, afin de profiter 
des siens et de vaquer à ses loisirs. 

Depuis début novembre, elle assure la transition sur son poste 
en travaillant aux côtés d’Elise FONTENELLE, qui prendra sa 
succession.

Pour terminer, je vous souhaite une excellente lecture de ce 
bulletin où vous découvrirez les actions qui ont été menées en 
2023 et celles qui seront menées en 2024.

Je vous présente mes meilleurs voeux pour  
l’année 2024 et vous invite à la traditionnelle 

cérémonie des vœux le samedi 20 janvier 2024  
à 11 heures, à la Salle ERA « Complexe de la Gare »

Mme GEAY Dominique 
Maire de St Symphorien de Lay

É D I T O R I A L
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E N F A N C E
J E U N E S S E
É D U C A T I O N

E N F A N C E
J E U N E S S E
É D U C A T I O N

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS
Vendredi 29 Septembre 2023 s’est tenue l’élection 
du troisième conseil municipal des enfants (CME).

Cette élection a eu lieu à la mairie, avec l’ensemble des 
enfants scolarisés dans les classes de CE2, CM1 et CM2 
des deux écoles de la commune.

Il y avait 90 enfants votants, qui ont élu 9 enfants  : Amil Bajrami, Tessa 
Bedini, Gabriel Brunier, Eline Carvalho, Albert Drach, Eden Etaix, Léa Forest, 
Léonore Pivot et Romy Simon.

Ces enfants sont élus pour une durée de mandat de 1 an, éventuellement 
renouvelable. Les conseils auront lieu toutes les 6 semaines environ, en mairie.

Ce groupe sera encadré par des membres du conseil : Séverine Pizay, Leslie Fox, 
Elodie Vignon, Jean Paul Thimonier, François Allera. Ils seront épaulés par Cindy 
Laroche qui est animatrice au Centre de Loisirs de Saint Symphorien de Lay.

Les rôles des enfants élus sont :

• De réfléchir pour l’intérêt de l’ensemble des enfants de la commune.  
Ils récoltent les idées ou les souhaits auprès de leurs camarades,

• De proposer des idées d’amélioration possibles concernant les loisirs, la 
culture, la vie quotidienne, le développement durable… et bien d’autres sujets,

• De faire entendre la parole des enfants et de soutenir les projets devant le 
Maire et le Conseil municipal des adultes,

• D’informer leurs camarades des décisions prises,

• De participer aux manifestations du village : cérémonies, commémorations 
et autres festivités. 

Les enfants du Conseil municipal des enfants de l’année 2023 – 2024,  

lors de la cérémonie des écharpes
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Requalification de la RN 7
« Comme il était annoncé dans le précédent bulletin 
d’informations municipal, la requalification de la 
RN7 est engagée (pas difficile de s’en être rendu 
compte !) 

Depuis l’été dernier, de nombreux travaux sont engagés. 
Ils impactent la circulation dans la traversée du village 
et, temporairement, certains accès ou stationnements 
pour les riverains ou usagers des commerces. 

C O M M I S S I O N
I N F R A S T R U C T U R E S
A M É N A G E M E N T
P R É V E N T I O N

Il paraît intéressant de préciser le phasage des prochaines opérations à venir :

 ¢ RESEAUX 

Les premiers travaux réalisés et à terminer consistent à remplacer les anciens 
réseaux unitaires d’assainissement et d’eaux pluviales par de nouveaux réseaux 
séparatifs depuis l’entrée ouest du village (rue de la gare) jusqu’à la sortie est 
(Station Total).

Simultanément, la Roannaise de l’Eau procède au renouvellement du réseau d’eau 
potable où cela s’avère nécessaire.

En complément de la RN7, il a été décidé de renouveler également les réseaux sur 
la fin de la rue des Ecoles et de la rue du Midi.

Le planning de chantier prévoit l’achèvement de ces travaux à la fin du premier 
trimestre 2024.

 ¢ VOIRIE ET AMENAGEMENTS DE SURFACE

Début 2024 verra le commencement des aménagements de surface  : trottoirs, 
stationnements le long de la RN7, plateaux surélevés, plantations…

Ces aménagements, comme cela avait été présenté lors de la réunion publique 
en janvier 2023, permettront de donner plus de place aux piétons en réduisant la 
largeur de la RN7 à 6,50m et en améliorant la sécurisation des espaces réservés.

Il a malgré tout été conservé le plus de stationnements possibles pour les usagers 
ou riverains.

Deux grands plateaux surélevés (comme devant la mairie) seront réalisés, le premier 
au droit de la place de l’Europe, le second au carrefour des rues des Ecoles, RN7 et 
de l’Amicale.

Ces aménagements permettront de réduire la vitesse de circulation des 
véhicules et de donner priorité aux piétons.

Il est également prévu, en fonction des contraintes liées à la présence de réseaux,  
de planter une cinquantaine d’arbres d’ombrage ou d’ornement et, éventuellement, 
des massifs d’arbustes en pied de façades.

La fontaine située au début de la rue de la Tête Noire sera restaurée.

L’ensemble de ces travaux devrait être achevé à la fin du 3ème trimestre 2024.

Enfin, la DIR Centre Est (Direction Interdépartementale des Routes) devrait réaliser 
les enrobés sur la RN7 fin septembre début octobre 2024 (chantier prévu de nuit 
sur une semaine environ).

Rappel : pour les riverains qui envisagent leur raccordement au réseau de gaz, il est impératif de le prévoir dès maintenant, 
cela sera impossible après la réalisation des aménagements de surface.

Nous vous remercions pour votre compréhension face aux désagréments causés par ces travaux et vous encourageons à 
continuer de fréquenter les commerces et services symphorinois malgré les difficultés de stationnement et de circulation. 
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C O M M I S S I O N
I N F R A S T R U C T U R E S
A M É N A G E M E N T
P R É V E N T I O N

Friche LAFAY / ALGAN

La Commune de Saint Symphorien souhaite renforcer son 
centre bourg et à ce titre, s’est engagée dans une opération de 
renouvellement urbain inscrite dans la démarche Petite Ville 
de Demain et bénéficie ainsi d’une opération de revitalisation 
de territoire. 

Ainsi accompagnée d’EPORA, établissement public foncier 
de la région auvergne Rhône Alpes, la Commune a acquis deux bâtiments  
situés au 24, RN7 de Saint Symphorien de Lay.

Le premier est une ancienne pizzeria en R+1 avec une emprise au sol d’environ 
90 m2. Il présente une façade en bon état mais un état intérieur vieillissant.

Le second présente une emprise plus importante de 155 m2 environ. Sa façade est 
vétuste. Il a fait l’objet de démolitions intérieures par son dernier propriétaire et 
présente un état important de dégradation ne permettant pas à ce stade d’imaginer 
une réutilisation du bâti existant.

EPORA a déposé une demande de permis de démolir. L’architecte des bâtiments de 
France souhaite disposer du projet de la commune sur cet ilot.

La mairie envisage pour ce ténement : 

 º Un local commercial avec terrasse attenante,

 º Un logement pour le gérant du local commercial (Type 4) ,

 º Un logement locatif social (T2), porté et réalisé par Loire Habitat,

 º Selon les capacités du ténement : du stationnement pour les logements, le 
commerce et le centre-bourg. 

SALLE D’œUVRE
Le projet annoncé dans le 
précédent bulletin pour 
cette bâtisse a finalement 
été abandonné faute de 
repreneur identifié à moyen 
terme pour le porteur de 
projet qui allait être  à la 
retraite dans seulement 
quelques années.

Depuis, plusieurs porteurs 
de projet se sont renseignés 
en Mairie, quelques études 
ont été menées, mais à date, 
aucun projet crédible n’est en 
vue pour redonner vie à cette 
infrastructure incontournable 
de notre village. 

Si vous avez des idées, 
n’hésitez pas à nous solliciter ! 
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Après environ 10 ans en attente de définition d’une 
destination et pour unique usage le stockage de matériel, 
la Maison Bécaud va faire peau neuve. 

Commencés en février 2023, les travaux touchent à leur 
fin et le montant, 950 000 euros HT, est subventionné 
à hauteur de 50 % par l’État, le Département de la 
Loire, la Région Auvergne Rhône Alpes, ainsi que par 
le Siel (Syndicat intercommunal d’énergie de la Loire). 
Ces différents travaux vont permettre d’améliorer 
l’accessibilité et le fonctionnement des services proposés 
par la Copler et l’ASAJ.

C O M M I S S I O N
I N F R A S T R U C T U R E S
A M É N A G E M E N T
P R É V E N T I O N Renaissance  

de la maison 

M I S E  E N  V A L E U R 

BECAUD
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 ¢ UN ACCUEIL UNIqUE COPLER FRANCE SERVICES ET EIMD

L’accueil rue de la Tête Noire a disparu au profit d’un 
accueil tout public sous le porche de la Tête Noire. Seul 
le retrait Click and Collect se fera par l’entrée qui se 
situe derrière l’épicerie l’échoppe. 

 ¢ CYBERCENTRE 

Initiation à l’informatique et ateliers sont proposés 
depuis septembre avec la présence d’un conseiller 
numérique. 

 ¢ UNE NOUVELLE SALLE POLYVALENTE à DISPOSITION DE 
L’ASAJ ET DE L’EIMD

Cet espace accueille les jeunes du territoire encadrés 
par l’ASAJ pendant les vacances scolaires. En période 
scolaire, c’est l’EIMD qui utilise cette salle notamment 
pour la danse.

Ont aussi été prévus espaces de coworking et salles 
de réunion qui seront proposés aux associations et 
entreprises du territoire sur le même modèle qu’à la 
résidence d’entreprise de Neulise. 

 ¢ TOUS LES COURS DE L’EIMD REGROUPÉS DANS DES LOCAUX DÉDIÉS

L’École Intercommunale de musique 
et de danse (EIMD) qui se situe au 
second étage, accueille depuis la 
rentrée de septembre 150 élèves 
dans des conditions exceptionnelles. 

Ces cours sont assurés par quinze 
professeurs diplômés. Les locaux 
ont été parfaitement insonorisés 
afin de permettre la cohabitation des 
différentes activités.

Il faut remercier le maître d’œuvre 
(Équilibre Architectes) et les artisans 
pour avoir fait en sorte que la 
livraison se fasse plus tôt que prévu 
initialement, notamment pour l’EIMD. 

D U  P A T R I M O I N E  C O M M U N A L

BECAUD
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C O M M I S S I O N
I N F R A S T R U C T U R E S
A M É N A G E M E N T
P R É V E N T I O N

Agrandissement de la cantine
Après un marché public déclaré infructueux, du fait du 
manque de concurrence et de prix anormalement élevés, 
une nouvelle consultation a été réalisée en septembre 
2023. Les entreprises qui seront retenues devront se 
conformer à un calendrier contraint visant la réception 

des travaux fin août 2024. Nous envisageons donc de réaliser la rentrée scolaire 
2024, avec une cantine rafraichie et agrandie. 

Cet équipement permettra d’une part d’améliorer l’accueil des 120-140 enfants 
qui fréquentent le restaurant scolaire ; et d’autre part de permettre à l’équipe de 
restauration de disposer d’une cuisine plus fonctionnelle, permettant notamment 
de transformer des produits non lavés (légumes produits localement). 

L’investissement prévu au budget 2024 sera de 200 K€. Les travaux devraient 
débuter en avril 2024, et seront organisés de façon à perturber le moins possible 
le fonctionnement de la cantine. Une période de transition en fin d’année scolaire 
sera peut-être nécessaire, et nous amènerait à délocaliser la préparation et le 
service des repas à la salle des fêtes.

Ce projet s’inscrit aussi dans le cadre de la loi EGAlim et de la 
loi Climat et résilience, qui fixent des objectifs ambitieux à la 
restauration collective publique et privée pour permettre la 

transition vers une alimentation de qualité et durable. 

Ainsi, nous serons en mesure de poursuivre la préparation des repas 
en privilégiant à terme un approvisionnement local pour 80 % des 
denrées alimentaires. Le conseil municipal a maintenu jusque-là 
sa position de maintenir des coûts accessibles à l’ensemble des 

familles, en prenant en charge les surplus liés à une alimentation de 
qualité, saine et locale. 

Eglise
Malgré plusieurs entretiens 
successifs pour un montant 
approchant les 200  000  € 
lors des précédents 
mandats, le mauvais 
état général de l’église 
nécessite l’engagement 
de travaux de réfection 
qui seront répartis sur 
plusieurs années compte 
tenu de l’importance des 
dépenses induites (plus 
d’un million d’euros).

Un Architecte du 
Patrimoine a proposé un 
diagnostic des travaux 
dont les deux premières 
phases consisteraient en 
la réfection du clocher 
(toiture et façade) et la 
restauration de la toiture 
de la nef. Une enveloppe 
d’environ 237  000 € HT 
est nécessaire pour ces 
travaux, le Département 
de la Loire participerait à 
hauteur de 66 000 €.

La commune envisage par 
ailleurs de faire un appel 
aux dons via la Fondation 
du Patrimoine et remercie 
par avance les  futurs  
donateurs.
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Rénovation de la poêle
La poêle à l’entrée du village est bien détériorée depuis quelques années.  
La décision a été prise de refaire le décor en faisant participer le conseil municipal 
des enfants qui a pu nous proposer plusieurs dessins.

Nous avons choisi de refaire travailler M. Mouillier qui a déjà réalisé pour la 
commune la fresque le long de la nationale 7 vers la mairie. Nous lui avons 
transmis les dessins des enfants pour qu’il s’en inspire et nous fasse une 
proposition de graphique.

L’entrée du village va donc retrouver une belle allure qui nous rappelle toujours 
ce grand évènement du 26 mai 1985 qui a valu à notre village d’être inscrit dans 
le livre Guinness des records pour une omelette de 42470 œufs. Depuis cette 
date le record a été battu.

Bassin de dessablage de l’étang de la Roche :  
un dossier qui s’envase !
Malgré l’extrême volonté de l’équipe municipale 
de mettre en œuvre les travaux nécessaires pour 
curer le bassin de dessablage de l’étang de la 
Roche, nous sommes encore dans l’impasse et le 
dossier s’enlise dans les méandres administratifs 
de la loi sur l’eau. 

Notre souhait d’utiliser les sédiments pour combler 
la fosse de l’ancien bief de la laiterie pose problème. 
En effet, les analyses de sédiments qui ont été 
réalisées font apparaître la présence de substances 
dangereuses  : l’arsenic (mesuré à 41,1 mg/kg de 
matières sèches pour une valeur limite de 30 mg/kg) 
et l’aluminium phosphide (1.16% pour un seuil 
maximal de 0.25 %). 

Cela entraîne un classement des sédiments comme 
déchets toxiques, qu’il convient de traiter selon les 
normes en vigueur dans un centre de traitement 
et de stockage des déchets dangereux. Cela  rend 
pour l’heure l’opération hors de prix. 

Si un compromis a été trouvé pour l’arsenic avec les 
services de la police de l’eau du fait de sa présence 
naturelle dans le sol, il n’en est pas de même 
pour l’aluminium phosphide, qui peut provenir 
de nos eaux usées et du sol. Un bureau d’étude 

est en cours de recrutement 
pour réaliser le dossier loi sur 
l’eau nécessaire pour obtenir 
l’accord de réaliser les travaux 
avec la bonne filière de gestion 
des sédiments. L’ensablement 
de l’étang devient également 
critique, et il va nous falloir 
déterminer dans quelle 
mesure une vidange pourrait 
être réalisée pour extraire 
une partie des sédiments et 
les restituer ou pas au milieu 
aquatique.

Pour ceux qui ne connaissent pas l’histoire, l’idée d’omelette géante est venue du 
comité des fêtes. Pour la réalisation de la poêle de 7.2 mètres de diamètre ils ont 
fait appel à une entreprise du Coteau. Il a fallu un convoi exceptionnel pour la faire 

venir jusqu’à Saint Symphorien de Lay. Les restaurateurs du village se sont mobilisés 
avec l’aide de prestigieux cuisiniers : messieurs Troigros et Bocuse.

 Pour le brassage des œufs, des bétonnières avec un revêtement téflon ont été 
réalisées par les bennes Marrel, et les bénévoles se sont relayés pour casser les œufs. 

Pour l’animation de cette journée le comité des fêtes a eu l’idée de faire venir Yves 
le Coq. Qui mieux que cet animateur pouvait convenir pour cette grande journée qui 

reste dans la mémoire de tous ceux qui ont participé à cet événement.
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La fibre

C O M M I S S I O N
I N F R A S T R U C T U R E S
A M É N A G E M E N T
P R É V E N T I O N

La fin du réseau cuivre a commencé et sera terminé d’ici 2030.  
Les 5 premières communes de la Loire seront déconnectées début 
2024 et les abonnés au cuivre doivent basculer sur la fibre.

La commune de Saint Symphorien de Lay n’est pas encore 
éligible à l’arrêt du réseau cuivre. Nous en serons avertis 6 à 12 
mois avant sa fermeture.

Afin d’éviter toute coupure et des demandes de raccordement 
au dernier moment (qui risquent de ne pas être honorées à 
temps à cause d’une trop forte demande en peu de temps), 
n’attendez pas et profitez du dispositif de pré-raccordement 
au réseau THD42 (encore gratuit jusqu’au 31/12/2025). 

Ce dispositif consiste en la pose dans votre domicile d’une 
Prise Terminale Optique. Vous n’êtes pas obligé de prendre 
immédiatement un abonnement au très haut débit, mais 
ainsi votre logement sera prêt lorsque Orange fermera le 
réseau dans notre commune.Le réseau d’initiative publique THD42® a été construit 

par le SIEL-TE Loire et exploité par THD42Exploitation

AVEC LE RÉSEAU 
ANTICIPEZ 
VOTRE TRANSITION VERS LA FIBRE !

Prise Terminale Optique

Prise Téléphonique

Le réseau cuivre historique s’en va...

Cadastre Solaire.

Si vous avez un projet de panneau solaire, le Siel vous 
propose un simulateur du potentiel solaire sur votre toiture. 
Il met donc à disposition un simulateur Gratuit, Intuitif et 
Interactif (https://cadastre-solaire.siel42.fr).

Le cadastre solaire permet de :

1. Mesurer instantanément le potentiel solaire sur toiture 
et parkings

2. Construire votre projet solaire photovoltaïque  
en toute confiance

3. Lutter contre les arnaques de démarchage

4. Bénéficier gratuitement de conseils d’experts locaux.

CADASTRE SOLAIRE
Collectivités, particuliers, agriculteurs, artisans, etc.

Visualisez le potentiel de production solaire 
sur toitures et parkings puis simulez votre projet

Et si vous sautiez le pas pour installer 
des panneaux solaires ? 

https://cadastre-solaire.siel42.fr
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ADMR

Á Saint Symphorien de Lay, au pied de la résidence 
«L’Ondine», l’ADMR a son siège. Trois associations 
proposent leurs services sur le territoire de la Copler 
et même au-delà :

 º Le Service d’Aide à Domicile (SAAD) qui intervient auprès des personnes âgées 
et handicapées  ; il assure également le portage des repas et les travaux de 
bricolage et jardinage.

 º L’Association familles des Pays du Gand et du Rhins qui aide les familles en 
difficultés et assure de la garde d’enfants à domicile.

 º Le Service des Soins à Domicile (SSIAD) qui prend en charge les personnes 
âgées nécessitant des soins plus spécifiques.

La dernière assemblée générale, commune aux trois associations,  
a présenté l’activité de 2022 avec les chiffres suivants  : 270 clients, 80 
salariés en CDI soit 30 ETP, 25 bénévoles et 80 foyers de St Symphorien de Lay 
aidés.

L’ADMR de St Symphorien de Lay, affiliée à la Fédération 
départementale de la Loire, est engagée dans la démarche 
d’amélioration continue de la qualité de ses services pour la 
satisfaction de ses clients. L’humain est toujours au cœur du projet 
ADMR : aider les personnes à domicile de la naissance à la fin de 
vie en proposant du personnel qualifié soutenu par de nombreux 
bénévoles motivés.

Les salariées de l’ADMR lors d’un moment festif

A C T I O N
S O C I A L E  
F A M I L L E / A I N E S

Ces trois associations recrutent en permanence des salariés et des bénévoles pour rejoindre 
leurs équipes qui agissent sur le terrain pour créer du lien social. 

POURQUOI PAS VOUS ?
Renseignements :  Maison des Services

L’Ondine, 18 allée de l’Amicale - 42470 St Symphorien de Lay
Tel : 04 77 62 76 59 - E.mail : msstsymphoriendelay@fede42.admr.org
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Si vous êtes intéressé,  
la mairie peut vous fournir  

un dossier d’admission  
et vous mettre en relation  

avec Loire Habitat qui  
traitera votre demande  
(service logement : 

04.77.64.73.15).

Résidence l’Amicale
Tout près de la résidence Ondine, la construction d’une 
2ème résidence de logements adaptés touche à sa fin.  
Les premiers locataires devraient pouvoir s’installer 
courant 2024.

Le bailleur, Loire Habitat, propose 10 logements  aux 
typologies variées permettant l’intergénération au sein de 
la résidence (5 T2, 4 T3 et 1 T4).

Tous les logements sont adaptés aux personnes à mobilité 
réduite  : accessibilité aux étages par ascenseur, cuisines 
et salles de bain spacieuses et équipées. Très lumineux, 
tous les logements possèdent un balcon.

Ces logements permettent aux locataires de rompre leur 
isolement en se rapprochant du centre bourg afin de 
pouvoir profiter des services (commerce, maison médicale, 
ADMR etc).

A C T I O N
S O C I A L E  
F A M I L L E / A I N E S
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Animation Résidence du Cloître
Le comité d’animation compte aujourd’hui une trentaine de 
bénévoles. Il aura 40 ans en 2024.

Le Père Besson et plusieurs personnes du village se sont 
investis pour aller visiter les résidents, en particulier 
Mme Roberton qui fut pendant de nombreuses années 
présidente et qui est toujours la « Présidente d’honneur ».

Le rôle de l’association est d’apporter de la vie aux journées des 
résidents, en accord et avec le soutien de la direction, l’animatrice, 
et le personnel soignant.

Aux côtés de l’équipe soignante et du personnel d’animation, les 
bénévoles jouent aujourd’hui un rôle clé dans la prise en charge 
des personnes âgées accueillies en Ehpad.

L’association ne participe pas aux tâches d’accompagnement 
médical, mais au maintien du lien social et valorisant des résidents.

Tous les mardis, elle anime les jeux de société, et, surtout les 
parties de belote.

Et régulièrement, des après-midi se passent en chansons. Les 
anniversaires du mois sont également fêtés le plus souvent avec 
des accordéonistes afin que les résidents  puissent s’essayer à 
quelques petits pas de danse.

Cette année un barbecue dans le parc a également pu avoir lieu.

Les sorties  au restaurant, qui sont prises en charge par le comité 
d’animation, sont un succès, et très appréciées.

Le comité offre également des cadeaux à tous, à l’occasion des 
fêtes annuelles, et le service d’une esthéticienne.

Enfin, tous les ans, un thé dansant et un marché de Noël sont 
organisés. Les bénéfices servent à financer toutes les activités 
proposées.

Le comité d’animation remercie la direction de l’établissement, le 
CCAS et les familles qui l’aident par des subventions et des dons.

Bibliothèque
Votre bibliothèque  
vous accueille le :

 º mercredi de 17h30 à 18h. 
 º jeudi et samedi de 10h30 à 12h.

Le prêt de documents est gratuit et aucun droit 
d’adhésion n’est demandé.

Elle dispose d’un stock de 3000 livres.

120 livres des rentrées littéraires de printemps 
et d’automne sont achetés chaque année grâce 

au budget alloué par la mairie. 

 ¢ ELLE ACCUEILLE :
 º les écoles publique et privée ainsi que la 

crèche (réservation de malles, kamishibaï 
(genre narratif japonais, sorte de théâtre 
ambulant où des artistes racontent des 
histoires en faisant défiler des illustrations 
devant les spectateurs), tapis)

 ¢ ELLE RECHERCHE  :
 º des bénévoles adultes.
 º des bénévoles adolescents qui découvriraient, 

partageraient son fonctionnement et qui 
pourraient partager leurs idées.

 ¢ ELLE A AUSSI SES PAGES FACEBOOk ET INSTAGRAM.

Elle envisage la réalisation d’une animation avec 
une malle prêtée par la médiathèque de la Loire 

en début d’année 2024:
 º ateliers couture, tricot, broderie

Si vous avez des idées, des attentes, n’hésitez 
pas à vous rapprocher d’elle. Les bénévoles sont 

prêtes à vous entendre et vous écouter.

Pour tout renseignement, prendre contact:
 º aux heures de permanence
 º par mail: bibliotheque-stsymphorien@orange.fr
 º messagerie téléphonique:04 77 63 89 78

A C T I O N
S O C I A L E  
F A M I L L E / A I N E S
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Fusion EHPAD du Cloître St Symphorien 
de Lay et du Bel Automne de Régny
Les pouvoirs publics, l’ARS (Agence Régionale de 
Santé) ont vivement insisté pour une fusion des deux 
structures.

Un projet commun entre les deux communes concernées a rapidement été conclu et 
c’est à l’unanimité que les deux conseils municipaux ont validé cette idée.

 ¢ UN PROJET D’HUMANISATION

Pour la résidence du Cloître, à Saint-Symphorien, une rénovation devrait suffire, en 
repensant la structure du lieu actuel.

 « Le bel automne » à Régny s’avère obsolète. Une reconstruction sur un nouveau 
site est envisagée.

Dominique Geay, Maire de Saint-Symphorien-de-Lay et Jean-François Dauvergne, 
Maire de Régny, insistent sur un projet d’humanisation et la volonté de garder les 
deux sites. Une consultation a été menée auprès du personnel. Leurs postes seront 
maintenus dans leur commune actuelle. Les conditions de travail des salariés se 
verraient ainsi fortement améliorées. La vocation du site de Saint-Symphorien 
serait d’accueillir des résidents assez autonomes, pouvant profiter du centre-ville. 
Celle de Régny, dans un cadre rural, recevrait des personnes plus dépendantes, en 
bénéficiant d’un cadre verdoyant, avec un parc adapté aux besoins.

Les deux édiles, très enthousiastes, aimeraient que le projet soit lancé avant la fin 
de leur mandature, sachant que les dossiers sont parfois très longs à être traités, 
mais chacun sera attentif quant aux aides apportées. « Les pouvoirs publics nous 
imposent un projet ambitieux mais coûteux, nous veillerons à ce que les aides 
financières soient à la hauteur de notre investissement  », insiste Jean-François 
Dauvergne.

 ¢ 163 LITS AU TOTAL

Au total, 163 lits seront disponibles. Le siège se situera à Saint-Symphorien et la 
présidence sera alternée chaque année entre les maires des deux communes.

Après un vote très majoritaire des deux conseils municipaux, les élus ont approuvé 
un nouveau nom commun pour les deux sites : 

« La Résidence des Tilleuls »

A C T I O N
S O C I A L E  
F A M I L L E / A I N E S
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Point éco
De nombreux nouveaux commerces / professionnels se sont 
installés ou s’agrandissent sur la Commune depuis l’année 
dernière, signe que notre Commune vit, se développe, 
plaît à sa population mais aussi à toutes les populations 
environnantes vu la large provenance de tous les clients.

Nous voulons parler de :

 º Création du Contrôle Technique Coquard

 º Reprise de l’Auberge du Viaduc

 º Reprise de la pâtisserie Marcellin

 º Création du restaurant « Un goût de reviens’ y »

 º Création des 2 agences immobilières

 º Agrandissement prochain de la Métallerie Chaize

 º Agrandissement prochain de l’Intermarché

Chaque mois de nouvelles demandes parviennent en 
Mairie ou à la COPLER, c’est ainsi que le développement 
économique de notre village devrait continuer dans les 
prochains mois.

Nous profitons de cet article pour remercier celles et ceux 
qui sont dans des secteurs moins propices en cette période, 
pour leur engagement et motivation au quotidien pour 
assurer malgré tout leur activité.

Panneau Pocket
Panneau Pocket est le canal de diffusion d’informations privilégié 
de la commune. 

L’application est simple et gratuite, n’hésitez pas à la télécharger 
pour être informés en temps réel des actualités communales mais 
aussi des situations d’urgence, de la vie associative etc… 

Une page Facebook a également été créée. vous pourrez ainsi 
suivre «en direct» les actualités illustrées de notre commune.

Personnalisable
-

Fonctionnalités infinies
-

Activable à tout moment

Une application hybride : Allez        loin selon vos besoins

Infos
pratiques

Annuaire Enfance et
Jeunesse

Déchets Traitement
de l' Eau 

Commencez avec l'application de
base PanneauPocket et activez les

modules uniquement si vous en
avez besoin !

 Infos & Alertes - Agenda
Simplicité - Efficacité - Clé en main

Optio
n

 1 application = 2 usages disponibles pour s'adapter à tous les besoins de communication

©
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. B
O
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Manifestations de grande ampleur !
2023 a été une année magique 

2024 devrait être dans la même lignée.

Sur l’année écoulée, à noter 2 manifestations maintenant 
phares de notre village, la biennale de la Roche,  
et la 2ème édition de la FINTE, de véritables succès !!! 
Organiser ce type d’événements dans un village de 

seulement 2000 âmes n’est pas chose aisée, et nous avons pu aussi compter sur 
la très bonne collaboration / participation des habitants (notamment pour la mise 
à disposition de leur jardin, cour ou autre pour accueillir les spectacles de la Finte).  
En 2023 également, à noter le retour des RdV de juillet en 2 éditions, retour peut 
être timide par rapport aux dernières éditions, mais retour certain.

L’année prochaine, les RdV de juillet devraient retrouver leur rythme effréné. Quant 
aux manifestations phares 2024, elles seront sous le signe du vélo, avec 2 épreuves 
cyclistes mythiques qui pourraient passer dans notre village aux beaux jours  : 
le Dauphiné libéré, ainsi qu’une  étape de la semaine fédérale internationale de 
cyclotourisme, qui devrait drainer presque 8000 cyclistes dans notre village avec un 
point de ravitaillement fixé au complexe de la gare et nécessitant une cinquantaine 
de bénévoles !

Ces manifestations participent au rayonnement de notre village, tout comme 
d’ailleurs l’ensemble des nombreuses manifestations prévues en 2024 à plus ou 
moins grande échelle. 

FOOT 5X5
Un nouvel espace sportif a été réalisé à proximité du terrain de foot des 
casernes. Le club de football avait sollicité la commune depuis plusieurs 
années pour disposer d’un terrain d’entrainement supplémentaire proche 
des vestiaires du club. Plusieurs projets ont été envisagés dont la réalisation 
d’un terrain stabilisé en gore.

La municipalité a finalement retenu la solution d’une surface de 
800 m2 en gazon synthétique pour offrir, outre un confort de jeu bien 
supérieur, des possibilités d’utilisation plus nombreuses, notamment 
pour les écoles, associations etc.

A titre de test, ce nouvel équipement a été également ouvert au public 
durant l’été sous conditions d’inscription auprès de la commune, de durée, 
dépôt de garantie… Suivant l’utilisation prioritaire par les clubs sportifs, 
écoles ou associations, il pourra être à nouveau envisagé de laisser des 
créneaux de mise à disposition aux administrés.

© Stef Alacoque

© Stef Alacoque
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Salle des fêtes
Comme vous avez peut-être pu le constater, un système de rafraîchissement a 
été installé à la salle des fêtes du complexe de la gare.

Cette installation a donné satisfaction aux utilisateurs, mais demande à être 
améliorée. En effet le groupe froid à l’extérieur de la salle est en route en 
permanence afin de pouvoir produire du froid immédiatement lorsqu’il y a une 
demande, et cela même quand la salle est inoccupée pendant une semaine.

Nous étudions avec l’installateur la possibilité d’un système de programmation 
en fonction d’un planning d’occupation des lieux avec possibilité de pilotage 
à distance. Le système permettra de gérer aussi bien le froid en été que le 
chauffage en hiver avec des économies d’énergie à la clé et un confort acoustique 
pour le voisinage en été.

Concernant cette zone, un projet est aussi à l’étude pour créer une rampe 
piétonne / cycliste depuis le tunnel sous la RN7 jusqu’au dos d’âne sur la RD en 
regard du parking en terre, à voir si ce projet se concrétise l’année prochaine.

Nouvelle  
association :  

SPORTS et BIEN 
ETRE pour TOUS

Une toute jeune association a 
été créée en mai 2023 à  
ST SYMPHORIEN DE LAY.

Elle n’est affiliée à aucune 
fédération, ni culturelle  

ni sportive.

Plusieurs activités,  
parfois complémentaires,  

sont proposées :

#marche  #pilate  #danse  
#yoga  #sophrologie

  N’hésitez pas à les rejoindre, 
l’ambiance est simple et fort 

sympathique.

Pour d’autres 
renseignements ou  
pour les contacter  

06 89 97 42 85 
Facebook - Instagram : 
sports et bien être pour 

tous
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Dychka & Cie - Le Théâtre des Mansardes
La deuxième édition de la Fînte festival qui a eu lieu les 
26 et 27 août 2023 aura bien occupé l’été de Dychka 
& cie, à l’origine de ce festival de la marionnette. Une 
quinzaine de spectacles et animations, tout autour de 
la marionnette, dans une douzaine de lieux du village 
pendant 2 jours, le tout ambiancé par des concerts... 

C’est ce que propose la Fînte festival :  
le festival qui fête la fin des vacances ! 

Dychka & cie a fait le choix de programmer des compagnies de marionnettes 
en provenance de notre région AURA exclusivement. Ce sont environ 1000 
festivaliers qui sont venus prendre part à la fête, malgré une météo digne d’un 
automne pluvieux en plein mois d’août. 

Qu’importe, la fête fût réussie. 

Dychka & cie a profité de l’occasion pour sortir et présenter ses grenouilles en 
vadrouille au public, la dernière création de la compagnie : 2 grenouilles géantes 
(bientôt 3) de 3 mètres de haut, déambulant et dansant le french cancan dans 
de magnifiques robes scintillantes. La Fînte étant bisannuelle, la 3ème édition 
aura lieu en 2025. Une soixantaine de bénévoles a oeuvré pour cette deuxième 
édition et Dychka & cie a la volonté de consolider cette équipe et fédérer encore 
davantage autour de ce projet qu’elle souhaite asseoir comme LE festival de la 
marionnette en AURA.

Au lendemain de la fin du festival, la compagnie a enchaîné avec le lancement 
de la 6ème saison d’humour qu’elle organise au Théâtre des Mansardes qu’elle a 
ouvert en 2018. C’est Trinidad et son spectacle «Pour que tu t’aimes encore» 
qui a été choisie comme marraine de cette nouvelle saison qui verra se succéder, 
chaque mois, un spectacle d’humour durant un week-end. Pendant les vacances 
scolaires, une programmation jeune public ravira les enfants : spectacles de 
marionnettes, ateliers créatifs ou encore visite de l’exposition de marionnettes 
que renferme le théâtre des 
Mansardes au 1er étage de la maison 
des Mansardes, de laquelle il tient 
son nom.

© Stef Alacoque

© Stef Alacoque
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Associations
Une réunion s’est tenue en octobre avec une grande 
majorité d’associations pour bâtir le programme des 
manifestations et événements jusqu’à fin 2024, et 
notamment vérifier la compatibilité de ce planning 
avec toutes les infrastructures disponibles et mises à 
disposition par la Commune. 

Au vu de ce planning / calendrier très dense (disponible sur le site internet de la 
Commune), il est clair que la vie associative est bien repartie et que l’épisode COVID 
est bien derrière nous. Encore une fois, nous remercions l’ensemble des membres 
d’assocations, du Président au «  simple  » bénévole, qui comme on le répète si 
souvent, font vivre notre village. Par un tissu associatif très développé et actif, la 
force de notre village est bien aussi l’entraide entre les associations pour organiser 
des événements communs. Bravo à toutes et à tous.

C O M M I S S I O N
É C O N O M I E
V I E / L O C A L E

Date Association Manifestation Lieu
samedi 11 novembre 2023 Maison de retraite Thé dansant Salle des fêtes

samedi 25 novembre 2023 Téléthon Téléthon Salle des fêtes

samedi 9 décembre 2023 Maison de retraite Marché de Noël Salle des fêtes

samedi 18 novembre 2023 Amicale des pompiers Sainte Barbe Salles des fêtes + sports

dimanche 10 décembre 2023 APEL école privée Spectacle + marché de Noël Salle des fêtes

mardi 12 décembre 2023 Sou des écoles Spectacle de Noël Salle des fêtes

vendredi 15 décembre 2023 Sou des écoles Spectacle de Noël Salles des fêtes + sports

dimanche 31 décembre 2023 Club amitié Réveillon Salle des fêtes

mardi 9 janvier 2024 Don du Sang Don du Sang Salle des fêtes

vendredi 12 janvier 2024 Judo club Père Noël Restaurant scolaire

jeudi 18 janvier 2024 Club amitié AG Salle des fêtes

17 fév ou 24 fév ou 1er mars 2024 Les amis de la Chapelle de Montcizor AG Salle du Conseil

samedi 24 février 2024 Goal Foot Tournoi U7/U9 Salle des sports

samedi 2 mars 2024 Club basket Saint Patrick Salle des fêtes

samedi 16 mars 2024 Judo club Gala de judo Salle des fêtes

vendredi 22 mars 2024 Club amitié Thé dansant Salle des fêtes

mardi 9 avril 2024 Don du Sang Don du Sang Salle des fêtes

WE 27-28 avril 2024 Sou des écoles Trail Salles des fêtes + sports

mardi 14 mai 2024 Club amitié Fête de l'amitié Salle des fêtes

samedi 8 juin 2024 Biennale de la Roche Forum des associations (matin)  
Fête des associations (après-midi) La Roche

samedi 15 juin 2024 Les amis du Gand Marché festif La Roche

fin juin 2024 (date à confirmer) Amicale des pompiers Concours de pétanque Terrain pétanque

vendredi 28 juin 2024 OGEC école privée Kermesse Salles des fêtes

dimanche 30 juin 2024 Sou des écoles Fête de fin d'année Salles des fêtes + sports

vendredi 5 juillet 2024 Judo club Fête de fin d'année Salle de la laiterie

vendredis de juillet 2024 Les RDV de Juillet Marchés festifs Place du marché

dimanche 21 juillet 2024 Semaine fédérale internationale de cyclotourisme Salles des fêtes + sports

samedi 27 juillet 2024 Les amis de la Chapelle de Montcizor Sainte Anne Chapelle de Montcizor

Fin juillet 2024 (date à confirmer) FOOT ST SYM Concours de pétanque Terrain pétanque

mardi 30 juillet 2024 Don du Sang Don du Sang Salle des fêtes

mardi 22 août 2024 La boule fraternelle Concours de boules Salle des fêtes (bar)

7-8 septembre 2024 Club basket Tournoi national U18 Salles des fêtes + sports

mardi 1 octobre 2024 Don du Sang Don du Sang Salle des fêtes

1er mercredi d’Octobre 2024 Club amitié Manifestation intergénérationnelle Salle des fêtes

samedi 5 octobre 2024 Sports et bien être LOTO Salle des fêtes

lundi 11 novembre 2024 Maison de retraite Thé dansant Salle des fêtes

samedi 16 novembre 2024 Amicale des pompiers Sainte Barbe Salles des fêtes + sports

jeudi 5 décembre 2024 Club amitié Repas de Noël Salle des fêtes

samedi 7 décembre 2024 Maison de retraite Marché Salle des fêtes

dimanche 31 décembre 2024 Club amitié Réveillon Salle des fêtes
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ÉTAT CIVIL 2023 (arrêté au 3 novembre 2023)

NAISSANCES

BENDAOUD Imran

BOULADE Ino

COSTA MOREIRA DA SILVA Carolina

CRIONAY Alicia 

DELATRE Mila 

FONTENELLE Marin

GROTARD Lola 

JEANNET  DESREUMAUX  Luce

LAGOUTTE Gabin

LAUVERNAY Mérélya

LOISON Malorie

PIZAY CLAVELOUX Lyam 

MONTIGON PROUST Emy 

VERRIERE Juliette

MARIAGES

Alexis MICHAUD et Charlène 
VIALON 

Benoit GOBIN et Axelle BONNEPART

Julien MILLAUD et Othilie PRIMICERIO

Florian SERRA et Amandine BUET 

Christophe PORTERON et Marjorie 
BECK

Jérôme ARNAUD-SOUMAIN et Aurélie 
TAILLARDAT 

Nicolas CHARROIN et Christine 
BERGERON

Xavier CUSSAC et Elsa BLANCO

DÉCÈS

MORALES CLEMENT Acracia épouse 
LACROIX 

DEPIERRE Jean

PARDIN Jacques

CALMANT Robert

BONNETON Guy

BENICHOU Zahrie veuve BENICHOU

RECORBET Jacqueline

BOURRAT André

GIRAUD Anne Marie ép THOMASSET

DÉCÈS à LA MAISON DE RETRAITE

VIOLET EUGÉNIE VEUVE SAEZ

VITU MICHEL

MAGAT MARIE VEUVE JAGNEAUX 

GIRARDET NICOLE

MURON ALICE VEUVE DESPORTE

CHERBUT MARIE-CLAUDE ÉPOUSE 
COMBE

PONCET MARIE VEUVE ROMUALD

GAILLARD Yvonne épouse TAMIN

LITAUDON Suzanne veuve AGUILERA

LACOMBE Jeannine veuve ROBERT

JAGNEAUX Marie veuve CROIBIER-
FLUTTAZ

CHERPIN Germaine veuve DENIS
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